

# La concreción de un anhelo



Aníbal Jarkowski

La misma tarde en que asumió su cargo de director del ILAR, Eduardo Romano compartió con los presentes en la reunión que uno de los principales anhelos para su gestión era que el Instituto abriera sus puertas para establecer vínculos de intercambio con universidades nacionales de todo el país.

Las *Segundas Jornadas Histórico-Críticas: ¿Qué literatura argentina se estudia e investiga en Argentina?*, de las que en este número de la revista se publica la mayor parte de los trabajos presentados fueron la concreción de ese anhelo. Durante las reuniones de los días 26, 27 y 28 de octubre de 2018 docentes e investigadores de universidades y profesorado de Córdoba, Mendoza, La Pampa, Tucumán, La Plata, Rosario, Formosa, Chaco, Mar del Plata, Entre Ríos, Neuquén, Buenos Aires en distintas mesas y debates intercambiaron ideas, defendieron y atacaron posiciones, llegaron a acuerdos y también hicieron explícitos los desacuerdos.

Todo eso hizo evidente que la pregunta que daba a las Jornadas su nombre no era retórica, sino que resultaba de la condensación de numerosos interrogantes que atraviesan las actuales reflexiones acerca de la investigación y la enseñanza de un objeto –la literatura argentina– que se encuentra en estado de discusión.

Como se verá, los expositores tuvieron gran libertad para elegir el perfil sobre el que inclinarían sus trabajos, lo que tuvo el efecto feliz de mostrar intereses teóricos e ideológicos algunas veces convergentes y otras muchas veces no.

Este número de *El Matadero* se completa con dos trabajos dedicados al estudio del humor, provenientes de las universidades nacionales de Mar del Plata y Córdoba; la recuperación facsimilar de una serie de programas de estudio dedicados a la literatura argentina, comenzando por el inicial que Ricardo Rojas dictó en la Universidad de Buenos Aires; y lecturas recogidas en los ciclos “Los debates de los martes” y “Encuentros con escritores” que regularmente se desarrollan en el Instituto.

Quede para el cierre de esta página el agradecimiento a docentes, investigadoras e investigadores que participaron de las mesas y los debates de las Segundas Jornadas, cuya organización, como es de imaginar, enfrentó serias limitaciones para cubrir los gastos más elementales de traslado y recepción. Solo la buena disposición y el intenso compromiso de los asistentes permitió que durante las reuniones esas limitaciones se disimularan y en todas y todos quedara la impresión de que todo había salido muy bien.

